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PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue en la salle des commissaires, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 25 mai 2004, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans les 
délais prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 
Sont présents, présentes, outre la présidente, 
 
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin 
  Sylvie Belzile 
  Lise Blackburn 
  Hélène De Champlain 
  Sonia Desgagné 
  Diane Durand 
  Ruth Gagnon 
  Diane Gauthier 
  Madeleine Jean 
 Diane Perron 
 MM. Rino Beaulieu 
  Évens Claveau 
  Omer Deschesnes 
  Magella Desmeules 
  Michel Girard 
  Charles Lavoie 
  Antonin Simard 
  Bernard Villeneuve 
 
Absences motivées :  Mme Diane Tremblay 
 M. Jean-Claude Basque 
 
Commissaires représen- Mme France Gagné 
tants des parents :  M. Jean-Marc Girard 
 
Sont également Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
présents-tes : MM. Michel Cloutier, secrétaire général 
  Claude Dauphinais, directeur général 
  Yvon Pelletier, directeur général adjoint 

 
 

Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit accepté. 
 

ADOPTÉE 
 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

Conseil des commissaires, tenue le 11 mai 2004, tel que rédigé. 
 

ADOPTÉE 
 
 
Chaque membre du Conseil a reçu pour information, une liste 

identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, en date du 10 mai 2004. 
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Madame Hélène Morin et Monsieur Raynald Richer, tous 
deux parents de l’école St-Isidore, viennent déposer une pétition comportant 354 
signatures de parents qui disent « s’opposer à la fermeture d’une classe de 1e année et 
à la création d’une classe à degrés multiples (3e et 4e année) aux écoles St-Isidore et St-
Denis ». 

 
Tout en faisant référence au contexte de la décroissance 

importante d’élèves et se disant consciente des préoccupations des parents du secteur, 
Madame la présidente fait savoir que les services éducatifs étudient la situation de façon 
à minimiser les impacts d’une organisation scolaire serrée à laquelle la Commission 
scolaire n’a pas le choix de se soumettre cette année. Certes, poursuit-elle, la démarche 
n’est pas facile car la situation fait que l’organisation scolaire 2004-2005 est appelée à 
être reconsidérée en tenant compte de l’ensemble des services à offrir aux élèves de 
toutes les écoles de la Commission scolaire. 

 
Elle tient à remercier les parents qui se sont déplacés ce soir 

et les assure que la question qui préoccupe les membres du Conseil ainsi que la 
direction générale, continue de faire l’objet d’une étude attentive pour le meilleur intérêt 
de l’ensemble des élèves de la Commission scolaire. 

 
 
ATTENDU le protocole d’entente entre la Commission 

scolaire des Rives-du-Saguenay et la Commission scolaire Central Québec concernant 
la perception des taxes scolaires, lequel date du 6 octobre 1998; 

 
ATTENDU la demande de la Commission scolaire Central 

Québec de ramener la date de versement du 31 mars à janvier de chacune des années 
(article 7 du protocole déjà signé); 

 
ATTENDU l’effet net négligeable de cette modification pour 

notre commission scolaire; 
 
ATTENDU la parité de cette date de versement pour 

l’ensemble des commissions scolaires concernées; 
 
ATTENDU la recommandation positive du comité de services 

des ressources financières et du service de l’informatique en date du 17 mai 2004; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCÉDER à cette demande de la Commission scolaire 

Central Québec et d’autoriser M. Michel Simard à signer une nouvelle entente 
administrative et d’abroger  de ce fait le protocole d’entente du 6 octobre 1998. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
D’AVISER les enseignantes et les enseignants suivants 

qu’ils sont mis en disponibilité ou non-rengagés pour l’année scolaire 2004-2005 et ce, 
pour surplus de personnel : 
 

NON-RENGAGEMENTS 
 
Secteur « jeunes » 
• Beaudet Sandra Georges-Vanier 04 Anglais 
 
Secteur « formation professionnelle » 
• Lussier Ghislaine Centre FP/La Baie 53 Pâtes & papiers 
• Fortin Jacques Centre FP/La Baie 53 Pâtes & papiers 
• Lapointe Martine Centre L'Oasis 70 Esthétique 
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MISES EN DISPONIBILITÉS 

 
Secteur « formation professionnelle » 
• Côté Lucie Centre L'Oasis 51 Adm/Comm 
• Gilbert Julie Centre L'Oasis 51 Vente/Repr. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’AVISER l 'enseignant suivant qu’il est non-rengagé pour 

l’année scolaire 2004-2005 et ce, pour incapacité légale d'enseigner : 
 

NON-RENGAGEMENT 
 

Secteur « formation professionnelle » 
• Leclerc Jean-Yves Équipement motorisé 65 Mécanique auto 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU les orientations adoptées par le Conseil des 

commissaires le 26 novembre 2002 (CC-2002-342); 
 
ATTENDU l’obligation faite à la Commission scolaire de voir 

au maintien de conditions de travail saines et exemptes de situation de harcèlement, de 
violence ou d’abus d’autorité; 

 
ATTENDU la nécessité de mettre en place une politique de 

gestion destinée à guider la prise en charge de telles situations; 
 
ATTENDU les préjudices graves que telles situations sont 

susceptibles de causer aux personnes qui en sont les victimes; 
 
ATTENDU l’environnement juridique et administratif dans 

lequel nous évoluons; 
 
ATTENDU les conclusions du Forum des gestionnaires tenu 

le 4 mai dernier; 
 

ATTENDU la recommandation du Comité de service des 
ressources humaines; 

 
Il est proposé par M. Évens Claveau 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le dépôt du projet de politique sur le 

harcèlement, la violence et l’abus de pouvoir dans le cadre des activités de notre 
Commission scolaire. 

 
DE MANDATER la Direction du service des ressources 

humaines pour mener une large démarche de consultation au sein de la Commission 
scolaire sur le contenu et les visées de la présente politique. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU l’acceptation dudit projet de voyage par le Conseil 

d’établissement des écoles Lafontaine et Dominique-Racine; 
 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la participation 

des élèves concernés; 
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ATTENDU les autorisations données par les parents des 
élèves concernés; 

ATTENDU l’ensemble de mesures de sécurité et de 
surveillance prises par la direction et le personnel concernés de l’école, dont Mme Manon 
Perron, enseignante responsable; 

 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la participation d’un groupe de 43 élèves et 

de quatre accompagnateurs de l’école Lafontaine, à un voyage à caractères éducatif et 
culturel, ayant pour destination la ville de Boston et devant se réaliser du 19 au 22 mai 
2004. 

ADOPTÉE 
 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme la 

réfection de la toiture de l’école Ste-Claire, à Poly-Toiture Inc. pour un montant de 
77 066 65$ toutes taxes incluses. 

 
ADOPTÉE 

 

 
ATTENDU l’évaluation effectuée par les concierges; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de conciergerie; 
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
DE DÉROGER  de la politique d’achat de la Commission 

scolaire des Rives-du-Saguenay et d’accorder le contrat d’achat de sept (7) récureuses 
automotrices à Forkem Inc. pour un montant total de 61 956 99$ toutes taxes incluses 
payable à 50% à même le budget des écoles et à 50% à même le budget des 
ressources matérielles. 

 
ADOPTÉE 

 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du Comité des 

ressources matérielles du 18 mai 2004; 
 
CONSIDÉRANT l’évaluation positive de chacune des unités 

administratives; 
 
CONSIDÉRANT la possibilité de reconduire le contrat pour 

une dernière année; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
DE RECONDUIRE le contrat avec la Firme Cuisisag Inc., 

pour la période du 1er juillet 2004 au 30 juin 2005 pour le service de cafétéria. 
 

ADOPTÉE 
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ATTENDU le Conseil régional de l’environnement et du 

développement durable; 
 
ATTENDU les intérêts pour la Commission scolaire des 

Rives-du-Saguenay d’avoir un représentant au Conseil d’administration de l’organisme; 
 
Il est proposé M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
DE RENOUVELLER l’adhésion de la Commission scolaire 

des Rives-du-Saguenay en tant que membre du CREDD et de désigner 
M. Charles Lavoie pour agir comme représentant au sein du Conseil d’administration de 
l’organisme pour l’année 2004-2005. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Madame la Présidente résume certaines représentations ou 

interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours : 
 
§ Le 12 mai : 
Õ Rencontre du directeur général, Monsieur Dauphinais, sur certains dossiers; 

 
§ Les 13, 14 et 15 mai 2004 : 
Õ Réunion préparatoire sur les «forums régionaux et la réingénierie» au Centre 

des Congrès à Québec; 
Õ Colloque sur les ressources humaines «Parce que notre monde est 

important!»; 
Õ Assemblée générale de la Fédération des Commissions scolaires du Québec. 

 
§ Le 17 mai 2004 : 
Õ Rencontre du Comité sur la «Fibre optique», à Chicoutimi; 
Õ Rencontre avec madame Pauline Marois, députée de l’opposition, sur le 

dossier «Éducation»; 
Õ Rencontre avec monsieur Steeve Lemieux sur le dossier «Extermination». 

 
§ Le 18 mai : 
Õ Participation à l’assemblée générale du CFER. 

 
§ Le 20 mai : 
Õ Participation au Colloque de la chambre de commerce de Jonquière sous le 

thème :  «Employeur  de choix?  Employé de choix?  Est-ce possible?» 
 

 
Le directeur général présente un bref résumé d’interventions 

ou représentations faites au cours des derniers jours : 
 

á Les 13, 14 et 15 mai 2004 :  
Õ Réunion préparatoire sur les «forums régionaux et la réingénierie» au Centre 

des Congrès à Québec; 
Õ Colloque sur les ressources humaines «Parce que notre monde est 

important!»; 
Õ Assemblée générale de la Fédération des Commissions scolaires du Québec. 
 

á Le 17 mai 2004 :  
Õ Rencontre avec madame Pauline Marois, députée de l’opposition, sur le 

dossier «Éducation»; 
Õ Rencontre des membres du Conseil d’établissement des écoles Saint-Isidore 

et Saint-Denis sur le dossier « transfert de la clientèle». 
 

á Les 19, 20 et 21mai 2004 :  
Õ Congrès des directrices et directeurs généraux (ADIGECS) à l’Hôtel 

Bonaventure, à Montréal sous le thème «La direction générale, un pont vers 
l'action et la réflexion» . 
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Les membres du Conseil des Commissaires ont pu prendre 
connaissance de rapports de réunion de Comités de service. Des informations 
supplémentaires sont fournies en réponse à certaines questions posées par des 
membres du Conseil. 

 
 
Les membres du Conseil reçoivent une copie des documents 

distribués lors des assises de l’Assemblée générale de la Fédération des Commission 
scolaire du Québec qui se sont tenues à Québec le 14 et 15 mai dernier. Ils portent 
entre autre sur le dossier de la démocratie scolaire et fournissent les résultats de la 
consultation que la Fédération a menée récemment auprès des Commissions scolaires 
de la province. 

 
Également, les membres du Conseil ont reçu une série de 16 

fiches préparées par la Fédération des Commissions scolaires du Québec, lesquelles 
pouront servir comme éléments de réflexion et d’intervention de la part d’intervenants de 
notre Commission scolaire lors du Forum régional de discussions sur les orientations 
stratégiques du gouvernement, qui se tiendra l’été prochain en région. 

 
 
M. Omer Deschesnes, commissaire, informe qu’il a entendu 

sur les ondes d’un poste local de radio, une nouvelle annonçant que la Commission 
scolaire bénéficiera d’une subvention de 214 877,00 $ dans le cadre des programmes 
gouvernementaux «  Aide aux devoirs » et « Écoles en forme et en santé ». 

 
Le directeur général confirme cette information qu’il a apprise 

également par la voie des médias. Il précise que certaines contraintes y sont rattachées, 
notamment celles pour les écoles de devoir préparer des projets, de les faire accepter 
par leur Conseil d’établissement et de les soumettre pour études et recommandation au 
ministère de l’Éducation, et ce par la voie d’un comité de sélection qui doit être 
composé, pour au moins 50 % de ses membres, de personnes ne faisant pas partie du 
personnel de la Commission scolaire. 

 
Les écoles devront également tenir compte dans la 

présentation de leurs projets, de critères ministériels. 
 
 
Mme Diane Perron, commissaire, invite les membres du 

Conseil à informer la direction des services des ressources humaines de leur intérêt à 
siéger sur des comités de sélection tout en faisant connaître leur temps de disponibilité. 

 
 
Sur ce, la présente session du Conseil se termine. 
 
 
 
 
 
 
La présidente  Le secrétaire général 
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